

Quelle mortification pour un zèle aussi ardent que le sien ! Quelle humiliation pour un professeur de rhétorique qui avait déployé des talents réels, de trouver à ce point sa mémoire rebelle et son intelligence en défaut !

Ce n'est pas tout, le genre de vie nouveau auquel il était condamné fut pour lui une occasion de pénibles sacrifices. Les sauvages lui inspiraient une répugnance extrême, et il ne s'en approchait qu'avec effort; il ne pouvait s'habituer ni à la nourriture, ni aux usages du pays. Tout était peine pour lui. Quelle était, en effet, l'existence des Jésuites chez les Hurons ? Coucher sur la dure, respirer du matin au soir une atmosphère de fumée, dans une cabane d'écorces, y être si peu à l'abri des injures de l'air que souvent on s'éveillait couvert de neige. Chaque sens